

XV REUNION AMVEC  
ACAPULCO, GRO.

TEMA

TITULO ALGUNOS CASOS DE DERMATOPHILOSIS (STREPTOTRICHOSIS) PORCINA.

AUTOR (ES) M.V.Z. EDUARDO CAMPOS-NIETO

INSTITUTO NAL. DE INVESTIGACIONES PECUARIAS. SARH. APDO POSTAL M-7628  
MEXICO 1, D. F.

Una de las zoonosis poco conocidas en nuestro medio profesional es la Dermatophilosis (Streptotrichosis), considerada como una enfermedad bacteriana infectocontagiosa de tipo agudo o crónico, que afecta la piel de los animales ó el hombre con manifestaciones clínicas muy diversas. En el presente trabajo se mencionan algunos casos de Dermatophilosis en dos Explotaciones Porcinas (EP) del Estado de México y en dos del Estado de Michoacán. Clínicamente los animales presentaban prurito, hiperqueratosis, absesos subcutáneos y lesiones características de epidermitis exudativa. Se recolectaron muestras de piel de diferentes animales afectados, los cuales fueron procesados por diferentes técnicas de Laboratorio. Los resultados obtenidos fueron los siguientes: EP-I (Estado de México) Dermatophilus congolensis, Staphilococcus hycus, Streptococcus beta hemolítico. EP-II (Estado de México) Dermatophilus congolensis. EP-III (Estado de Michoacán) Dermatophilus congolensis, Escherichia coli. Los resultados obtenidos son discutidos y comparados con los encontrados en otras especies animales. Se concluye haciendo ver la importancia que tiene el conocimiento de esta enfermedad, ya que a menudo los estudios de Laboratorio para buscar ácaros, bacterias u hongos son negativos, dejando grandes incógnitas sobre la probable etiología de las dermatosis porcinas.